

ROUBAIX, rue de la Concordie, 7, près la place du Trichon. (Téléphone 651)
TOURCOING, rue Verte, 53 (Téléphone 1574)

Siège administratif
Rue de Béthune, 27, à Lille (Téléphone 97)

PRIX DES ABONNEMENTS:
Sous-Préfecture:
Trois mois: 4 fr. 50. — Un an: 18 fr.
Nord et départements limitrophes:
Trois mois: 5 francs. — Un an: 20 francs

OPINIONS
Surenchères et Fissures

On a annoncé avec fracas pendant des mois et des mois... le projet d'impôt sur le revenu...
Plus l'opinion publique était renseignée, plus elle acceptait avec faveur le projet qu'on avait réussi à entourer d'une atmosphère de défiance et d'hostilité...

l'intérêt général celui de leur circonscription et le désir de faire plaisir à quelques-uns; la Chambre oscilla, oscillait tellement, qu'elle finit à céder.
Il n'y a plus de réclinations à apporter, mais il y a un ensei...

Le débat général étant clos, les intentions se sont précisées. Les idées se sont affirmées dans les textes des premiers articles: les questions vécues sont ablatées sous le poids d'une quasi-unanimité...

La Politique

M. Jules Lemaitre est devenu royaliste. Nous l'avons appris par l'ACTION FRANÇAISE, qui montre de cet événement une joie folle et d'ailleurs incompréhensible, car M. Lemaitre est parvenu jadis à démolir M. Ohnet, en revanche, il a pitoyablement échoué quand il s'est avisé de s'attaquer à la République.
C'est la même histoire que nous adhérons à la monarchie ne fera aucun bien de cette dernière. D'ailleurs, c'est une adhésion purement verbale, car personne ne pouvait se méprendre sur ses véritables intentions de la Patrie Française, à la tête de laquelle il se perdrait.

Il est vrai qu'on n'est pas toujours sûr de trouver le « bon dicteur », et qu'un Bonaparte se continue malgré dans un Boulanger — mais où diable M. Lemaitre est-il vu que les rois valaient mieux.
Est-ce l'exemple de Louis XV qui l'enthousiasme? Puisse-t-il sa conviction dans les règnes superbes des derniers Valois? Les sottises de la Restauration lui paraissent-elles des traits de génie? Voit-il des chances de bonheur pour le peuple en ce qu'un roi honnête homme peut être remplacé par un roi scélérat et un roi sage par un roi idiot?

ECHOS

Le ou la
L'intermédiaire des curés, à qui on avait demandé son avis sur l'opportunité de dire: « Le ou la Patrie », en parlant du dirigible reconstruit, répond par ces considérations:
« On ne dit pas le Port-Saint-Martin, parce qu'il s'agit d'un hôtel; la « Revue de France », parce que c'est une revue; la « Liberté », parce que c'est un journal; la « Crédit Lyonnais », parce que c'est une banque. — Il n'y a aucune raison pour que seul le mot « ballon » ait le privilège de régler le genre du mot qui le porte. — Un dirigeable dit « la Patrie », comme on doit dire maintenant « la Patrie de Paris ».

LE MAROC

Les progrès de la pacification
Casablanca, 20 mars.
On attend de Dar-Ber-Rechid, que de nombreuses délégations viennent demander l'aman. Elles proviennent de toutes les tribus dissidentes atteintes par la dernière série d'opérations, à l'exception des Mokra et des Zyada.
C'est un bon signe, pour développer la confiance des indigènes, qui ont continué à venir, ce qui est possible à ravonner et que l'on commença à installer les postes fixes, provisoires dans les conditions que nous avons énoncées précédemment.
Mais les efforts récemment demandés aux troupes et la pluie ininterrompue depuis trois jours ont retardé la marche des colonnes, toutes concentrées actuellement à proximité de Dar-Ber-Rechid.
Celle suspension de mouvements ne doit être aucunement attribuée aux travaux de la mission Regnaud-Lyautey, qui n'a pas encore quitté la ville.

Bou Noudia

Par ses opérations du 15 mars, le général d'Amade s'est fait connaître dans tout le Maroc. Il a produit fréquemment dans le pays de l'émotion.
Mohammed Ben Abdallah, dit Bou Noudia, l'émir de Bou Noudia, a été vaincu et a été forcé de fuir. Il a été vaincu par les troupes françaises qui ont été dirigées par le général d'Amade.

Le Syndicat Général

du Commerce et de l'Industrie
Paris, 22 mars.
Le Syndicat général du commerce et de l'industrie, union des chambres syndicales de France, qui comprend actuellement 150 chambres syndicales et plus de 14.000 membres, a été au palais du Trocadéro le cinquantième anniversaire de sa fondation.
M. Cruppi, ministre du commerce, président du conseil, a présidé la cérémonie.
M. Cruppi, président du syndicat général, a fait un rapide historique du groupement, à la présidence duquel il vient d'être appelé pour la 22^e fois. Il rappelle que ce syndicat a pris l'initiative des congrès syndicaux et du dernier, qui a eu lieu en octobre 1901, à Paris, réunissant les représentants de plus de mille syndicats comprenant cent cinquante mille adhérents.

La condamnation

DE Gilberte Girault
Détails rétrospectifs sur la dernière audience. — Une déclaration de l'accusée.
Tours, 22 mars.
On sait que Gilberte Girault, la jeune fille de 17 ans, accusée d'avoir assassiné son père, a été condamnée à dix ans de travaux forcés.

M. MAJAN

et l'œuvre scolaire
Yvetot, 22 mars.
M. Majan, sous-secrétaire d'Etat à l'Instruction publique, a été inauguré à Yvetot et à l'École de la commune de Yvetot.
M. Majan a prononcé un discours dans lequel il a dit:
« Est-il besoin de vous rappeler cette époque, dans sa vie, où nous sommes si heureux de nous retrouver, et où nous sommes si heureux de nous retrouver, et où nous sommes si heureux de nous retrouver... »

A HELLENES

Dans notre dernier article, nous avons dit que l'ancienne municipalité avait décidé de verser à la Société Coloniale d'Hellénisme une somme de 2.200 francs pour constituer un fonds de secours.
Nous avons trouvé en titre de créance, dans les comptes de la municipalité collective, et aucune mention de paiement n'y figure. Nous sommes en droit de penser que la Société Coloniale était toujours créancière de la commune.

A ANNEULLIN

C'est dans l'espoir d'être agréable à M. Pierre et répondre à sa courtoise invitation que nous avons écrit cet article et que nous avons dit que la triste réalité sera la culture collective de tous ces amis dans la seule forêt de 31 mai.
Et puisque M. Pierre a été méchant tout d'un coup, nous avons écrit cet article et que nous avons dit que la triste réalité sera la culture collective de tous ces amis dans la seule forêt de 31 mai.

A DOUAI

Encore un nouveau réactionnaire
Si les correspondants du « Réveil » continuent à nous adresser de telles déclarations, nous serons obligés de leur adresser une réponse.
Il y a quelques jours, c'était M. Moutier, radical-socialiste aux dernières élections municipales, qui, d'après le « Réveil », était un réactionnaire.
Maintenant, c'est M. Moutier, radical-socialiste aux dernières élections municipales, qui, d'après le « Réveil », est un réactionnaire.

La condamnation

DE Gilberte Girault
Détails rétrospectifs sur la dernière audience. — Une déclaration de l'accusée.
Tours, 22 mars.
On sait que Gilberte Girault, la jeune fille de 17 ans, accusée d'avoir assassiné son père, a été condamnée à dix ans de travaux forcés.

M. MAJAN

et l'œuvre scolaire
Yvetot, 22 mars.
M. Majan, sous-secrétaire d'Etat à l'Instruction publique, a été inauguré à Yvetot et à l'École de la commune de Yvetot.
M. Majan a prononcé un discours dans lequel il a dit:
« Est-il besoin de vous rappeler cette époque, dans sa vie, où nous sommes si heureux de nous retrouver, et où nous sommes si heureux de nous retrouver, et où nous sommes si heureux de nous retrouver... »

A HELLENES

Dans notre dernier article, nous avons dit que l'ancienne municipalité avait décidé de verser à la Société Coloniale d'Hellénisme une somme de 2.200 francs pour constituer un fonds de secours.
Nous avons trouvé en titre de créance, dans les comptes de la municipalité collective, et aucune mention de paiement n'y figure. Nous sommes en droit de penser que la Société Coloniale était toujours créancière de la commune.

A ANNEULLIN

C'est dans l'espoir d'être agréable à M. Pierre et répondre à sa courtoise invitation que nous avons écrit cet article et que nous avons dit que la triste réalité sera la culture collective de tous ces amis dans la seule forêt de 31 mai.
Et puisque M. Pierre a été méchant tout d'un coup, nous avons écrit cet article et que nous avons dit que la triste réalité sera la culture collective de tous ces amis dans la seule forêt de 31 mai.

A DOUAI

Encore un nouveau réactionnaire
Si les correspondants du « Réveil » continuent à nous adresser de telles déclarations, nous serons obligés de leur adresser une réponse.
Il y a quelques jours, c'était M. Moutier, radical-socialiste aux dernières élections municipales, qui, d'après le « Réveil », était un réactionnaire.
Maintenant, c'est M. Moutier, radical-socialiste aux dernières élections municipales, qui, d'après le « Réveil », est un réactionnaire.

PRIX DES ANNONCES:
ANNONCES: 0 fr. 25 la ligne
RECLAMES: 0 fr. 50
FAITS DIVERS: 0 fr. 75
LOCALES: 1 fr.
Les annonces sont reçues aux bureaux du journal à Paris, dans nos bureaux 80, rue Talbot.
TÉLÉPHONE:
A ROUBAIX: N° 081 | A TOURCOING: N° 1070
A LILLE: N° 97